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37° FESTIVAL DE INVERNO 
ESPERA REUNIR 300 MIL 
PESSOAS EM CHAPADA
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MULHER BRIGA E TEM CABEÇA RASGADA
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Barranco critica
interferência de MM
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Raquel Cattani, de 26 anos, filha do deputa-
do estadual Gilberto Cattani (PL), foi encontrada 
morta em sua casa em Nova Mutum, na manhã 
de 19 de julho. A principal suspeita é de femini-
cídio. Ele foi encontrada com ferimentos de arma 
branca e o ex-companheiro de Raquel, Romero 
Xavier, foi detido como principal suspeito, em-
bora negue a autoria. Raquel era empreendedora 
reconhecida internacionalmente na produção de 
queijos artesanais. A morte gerou grande como-
ção e solidariedade de autoridades locais e na-
cionais, incluindo o governador Mauro Mendes e 
o ex-presidente Jair Bolsonaro

FILHA DE
DEPUTADO

É MORTA
A FACADAS

O deputado Valdir Barranco (PT) criticou o 
governador Mauro Mendes (União) por estar su-
postamente promovendo Beto Dois a Um para o 
cargo de primeiro-secretário da Assembleia Le-
gislativa de Mato Grosso, prejudicando a depu-
tada Janaina Riva, que já tem 13 assinaturas de 
apoio. Barranco alegou que a indicação deve ser 
decidida pelos deputados e não pelo governador. 
Ele também afirmou que essa movimentação 
pode fragilizar o Parlamento e gerar uma opo-
sição mais forte ao governo, além de impactar a 
abertura da CPI da Saúde

Várzea Grande registra faturamento
de R$ 553 mi no setor imobiliário
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SORRISO É LÍDER EM ESTUPROS

Pág. 5

Sorriso, em Mato Gros-
so, é o município com a 
maior taxa de estupros 
contra vulneráveis no 
Brasil, de acordo com o 
Anuário Brasileiro de Se-
gurança Pública de 2023. 
A cidade apresenta uma 
taxa alarmante de 113,9 
casos por 100 mil ha-
bitantes, ultrapassando 
Porto Velho. Mato Gros-
so, em geral, é líder em 
casos de estupro contra 
vulneráveis. Além dos da-
dos alarmantes, a cida-
de também enfrenta alta 
violência, ocupando a 4ª 
posição no ranking nacio-
nal de homicídios. O caso 
de Gilberto Rodrigues dos 
Anjos, que estuprou e ma-
tou quatro mulheres de 
uma mesma família em 
outubro de 2023, destaca 
a gravidade da situação 
em Sorriso

Gilberto Leite | ALMT
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EDITORIAL

nfrentamos nes-
te momento o que 
talvez seja um dos 

maiores desafios da his-
tória do Brasil: uma pro-
funda crise política e eco-
nômica que perdura há 
quase uma década, tem-
perada com questões de 
ordem social e ambiental. 
Temos, pois, um momen-
to de profunda comple-
xidade ao avaliar nosso 
futuro como país. Mas há 
um fator que complica 
mais ainda nossa situ-
ação. A juventude bra-
sileira está perdendo as 
esperanças de um futu-
ro melhor e de qualquer 
mudança positiva no 
país, um cenário que leva 
cerca de 47% dos jovens a 
pensar em deixar o Brasil 
para ter uma vida melhor 
no exterior.

Nem mesmo os jovens 
mais qualificados veem 
condições de permane-
cer no Brasil, sobretu-
do após o sucateamento 
mais recente das insti-
tuições de ensino e pes-
quisa, uma situação que 
leva à ‘fuga de cérebros’. 
A desesperança desse 
segmento da popula-
ção foi captada no Atlas 
das Juventudes, pesqui-
sa promovida pelas re-
des de organizações Em 
Movimento e Pacto das 
Juventudes pelos Objeti-
vos de Desenvolvimento 
Sustentável, em parceria 

com a Fundação Getúlio 
Vargas (FGV).

Essa situação é parti-
cularmente preocupan-
te diante do fato de que 
o Brasil vive hoje seu 
‘bônus demográfico’, 
período de ouro na his-
tória de qualquer nação, 
quando o contingente de 
pessoas ativas é maior 
do que o de dependentes, 
crianças e idosos. Hoje, 
são mais de 50 milhões 
de jovens no Brasil, com 
idades entre 15 e 29 anos, 
o que representa ainda 
uma oportunidade para o 
desenvolvimento. Afinal, 
por meio da participa-
ção dos jovens, é possível 
encontrar novas soluções 
e possibilidades, muitas 
vezes rompendo com for-
mas tradicionais e já des-
gastadas de abordar os 
problemas.

O problema é que os 
jovens brasileiros estão 
acreditando cada vez 
menos em seu país. E 
não é para menos. Com 
a chegada da pandemia, 
cerca de 70% dos jovens 
relatam ter dificuldades 
para conseguir emprego. 
Foram eles também os 
que mais perderam ren-
da durante esse período 
de adversidade. Como 
resultado, apenas 70% 
dos jovens brasileiros 
acreditam que é possível 
prosperar através do tra-
balho, um número muito 
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E inferior ao de nossos vizi-
nhos sul-americanos. Na 
Argentina, que também 
vive uma profunda crise, 
o índice atinge 85%, che-
gando a 91% na Bolívia.

Tamanha desesperan-
ça se reflete na vontade 
dos jovens de participar 
da vida política. A filiação 
de jovens a partidos polí-
ticos caiu 44% entre 2010 
e 2018. Mas isso não sig-
nifica o mero desinteresse. 
Aliás, a política foi o tema 
de maior interesse de jo-
vens que participaram do 
Atlas, com 54% dos par-
ticipantes indicando que 
eram ligados a alguma 
causa ou defendiam algu-
ma bandeira. O que se vê, 
de fato, é uma descrença 
com as instituições públi-
cas brasileiras, resultado 
de uma sequência de go-
vernos que esqueceram de 
olhar para os jovens e de 
projetar o futuro.

Os dados do Atlas das 
Juventudes mostram que 
o próximo governo que 
se formar tem um gran-
de desafio à frente para 
devolver a esperança de 
dias melhores aos nossos 
jovens. Caso contrário, 
estaremos condenando 
nosso futuro enquanto 
Nação. Afinal, como bem 
lembram os autores do 
estudo, “não há melhor 
previsor do futuro do País 
que o universo dos jovens 
de hoje”.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

ASSESSORIA JURÍDICA: 
ARIADNE MARTINS FONTES - OAB/MT 12.953

Caiubi Kuhn (*)    

A Universidade Federal de Mato 
Grosso (UFMT) está com um pro-
cesso seletivo específico aberto 
para ocupação das mais de 1.900 
vagas remanescentes nos cursos 
de graduação presenciais. As va-
gas disponíveis são no Campus de 
Cuiabá (954), Várzea Grande (151), 
Araguaia (459) e Sinop (418). Qualquer 
pessoa que fez uma das últimas 10 edições 
do Exame Nacional do Ensino Médio (ENEM) 
pode concorrer a uma das vagas. Os interessa-
dos devem acessar a página da Universidade 
para realizar a inscrição gratuitamente até às 
23h59 do dia 21 de julho.

Este texto apresenta algumas informações 
importantes, especialmente para os estudantes 
de baixa renda, sobre políticas existentes nas 
universidades que auxiliam na permanência 
dos estudantes na instituição enquanto percor-
rem a jornada pelo tão sonhado curso superior.

Quando se fala de cursar uma faculdade, 
uma das perguntas que passam pela cabeça 
dos jovens de famílias com poucos recursos 
financeiros é: "Como irei me manter enquanto 
estiver na universidade?"

O que muitos não sabem é que universida-
des, como a UFMT, possuem políticas públicas 
para apoiar os estudantes de baixa renda. Es-
sas são as chamadas políticas de assistência 
estudantil, que fornecem diferentes tipos de 
auxílios, como auxílio permanência, auxílio mo-
radia, casa do estudante, entre outros, além do 
Restaurante Universitário (RU). Para ter acesso 
à maioria dessas políticas, após ser aprovado, 
o estudante precisa concorrer a um edital de 
seleção interno na UFMT, que irá apoiar os 
estudantes mais necessitados.

O auxílio moradia disponibiliza o valor de 
R$ 700,00 por mês para estudantes de baixa 
renda vindos de outras cidades. Outra opção 
de apoio para quem vem de fora é a Casa do 
Estudante. Neste caso, em vez de receber o 
recurso, o estudante recebe uma vaga em um 
quarto, em uma moradia da instituição.

O auxílio permanência disponibiliza 
o valor de R$ 700,00 por mês, para 

auxiliar os estudantes em situação 
de vulnerabilidade socioeconômica 
selecionados a custearem suas 
despesas. Este auxílio pode ser 
pleiteado por estudantes, cuja famí-
lia tenha residência na cidade sede 

da universidade.
Ou seja, um estudante de um bairro 

da periferia de Cuiabá, Várzea Grande, 
Sinop ou de Barra do Garças que venha a 

ser aprovado na UFMT poderá ser contemplado 
com esse auxílio.

O Restaurante Universitário (RU) é a base da 
política de alimentação da UFMT. No RU, o es-
tudante pode ter isenção das refeições (subsídio 
integral) ou subsídio parcial. A isenção total, ou 
seja, o fornecimento da refeição de forma gratuita 
para o estudante, é realizada para os estudantes 
em situação de vulnerabilidade socioeconômica 
selecionados. Os demais estudantes da UFMT 
recebem o subsídio parcial e têm acesso diaria-
mente às três refeições pelos seguintes valores: 
R$ 1,00 para o café da manhã; R$ 2,50 para o 
almoço; e R$ 2,50 para o jantar.

No Brasil, os 5% mais pobres da população, 
vivem com uma renda mensal de até 232 reais 
por pessoa. Saber sobre a existência desses 
auxílios pode ser um grande incentivo, para 
que pessoas em situação de vulnerabilidade 
socioeconômica, possam acreditar que a uni-
versidade também é para elas.

Tenho certeza de que, se as informações 
sobre os auxílios chegarem até as periferias, 
muitos jovens vão começar a acreditar que tam-
bém terão condições de entrar e se manter na 
universidade. Para além do público em vulnera-
bilidade, é importante também divulgar as 1.900 
vagas para todos que sonham em chegar à 
universidade pública, e depois alcançar a vaga 
que deseja no mundo do trabalho. A educação 
é a melhor ferramenta de transformação social.

CAIUBI KUHN é geólogo, doutor em Geoci-
ência e Meio Ambiente (UNESP) e professor 
na UFMT.

Vagas abertas na UFMT

Futuro em risco

Luiz Vicente Dorileo – “SHIPU” (*)     

No coração do Brasil, o Mato 
Grosso pulsa com a força da ino-
vação e a promessa de colheitas 
abundantes. Mas, para ir além do 
"achismo", desvende os 3 Segredos 
do Agro 4.0:

1. Laboratórios de Solo: A ciên-
cia por trás da abundância!

Análises precisas revelam os segre-
dos do seu solo, desde nutrientes até acidez 
e estrutura.

Para pequenos agricultores: identifica 
necessidades nutricionais do seu pedacinho 
de terra, otimizando produtividade e evitando 
desperdícios.

2. Drones: Olhos no céu, produtividade 
na terra!

Sobrevoam plantações, capturando ima-
gens e dados valiosos sobre irrigação, pragas, 
doenças e remineralizarão do solo.

Para pequenos agricultores: monitora 
plantações de forma eficiente, identifica 
problemas cedo e evita grandes perdas, 

otimiza irrigação e permite decisões 
mais assertivas.

3. Inteligência Artificial: O futu-
ro da agricultura ao seu alcance!

Através de análises complexas 
de dados, a IA identifica padrões, 
prevê tendências e sugere as me-
lhores estratégias para cada área da 

sua propriedade.
Para pequenos agricultores: for-

nece análises personalizadas do solo e 
plantações, previsões de clima e produção, 

otimização do manejo de recursos e decisões 
mais inteligentes.

O Agro 4.0 não é apenas para grandes 
produtores! Com as ferramentas certas e o co-
nhecimento adequado, qualquer agricultor pode 
se beneficiar dessa revolução tecnológica e 
impulsionar a produtividade, a sustentabilidade 
e a lucratividade da sua propriedade.

O Agro não para! Bora, continuar apren-
dendo e crescendo juntos!.

LUIZ VICENTE DORILEO DA SILVA – “SHIPU”.  
Especialista em Marketing e Vendas.  @shipumt

Ana Beatriz Alckmin (*)    

Hoje, fala-se muito sobre susten-
tabilidade e a incorporação do ESG 
nas instituições. Como ambientalista 
e pedagoga, percebo que o nosso 
diálogo tem avançado com os adul-
tos. Apesar de a maioria chegar à 
fase adulta sem qualquer letramento 
sobre a questão ambiental e sobre a 
crise climática, eles são obrigados a se 
apropriar do tema rapidamente por motivos 
profissionais e/ou acadêmicos. Mas o que 
aconteceu na infância dessas pessoas que fez 
com que esse tema não fosse bem trabalhado?

A implementação da educação ambiental 
nas escolas tem sido um desafio muito grande 
porque há um desinteresse dos estudantes em 
relação ao tema. Observe que, entre os influen-
cers famosos voltados para os jovens, crianças 
e adolescentes brasileiros, quase nenhum tem a 
pauta ambiental como prioridade. Por outro lado, 
há um problema na formação dos professores, o 
que faz com que muitos profissionais da educa-
ção tenham dificuldades de abordar as questões 
da crise climática em sala de aula. Ao mesmo 
tempo, esse jovem brasileiro consome conteú-
dos relacionados com as questões ambientais 
nas mídias tradicionais, como, por exemplo, 
telejornais. Então, ele tem algum contato com o 
tema, mas ainda sem grandes afinidades.

É importante esclarecer que esse é um 
cenário genuinamente brasileiro, porque, em 
outros países do mundo, adolescentes e jovens 
lideram as pautas climáticas, como, por exem-
plo, Suécia, Finlândia, África do Sul e outros. 
Todavia, dentro do ambiente escolar brasileiro, 
esse contato ainda deixa muito a desejar. O 
sistema educacional já está acostumado com as 
disciplinas de geografia e biologia, que vão tratar 
de fauna e flora, além de outras questões. Mas, 
raramente, observamos nos projetos pedagógi-
cos o diálogo efetivo entre o ensino de biologia 
e geografia com as pautas ambientais. Esse elo 
ainda não está fortalecido como deveria.

E, curiosamente, quando a sociedade trata 
das questões ambientais no âmbito educacional, 
esse elo não é feito. Há uma impercepção da 
biologia e geografia ao tratar da educação am-
biental, em especial a impercepção da botânica. 
E essa impercepção transborda a sala de aula; 
ela também chega na relação da academia com 
a imprensa. Se você ligar em qualquer canal 
de notícias no Brasil, terão muitas notícias que 
envolvem pautas ambientais: os incêndios no 
Pantanal, as enchentes no Rio Grande do Sul, 
as alterações constantes de temperatura por 
todo o país. Mas quase nenhuma visibilidade 
é dada para as pesquisas que vêm sendo fei-
tas nas universidades públicas, nas áreas de 
ciências biológicas e geografia. Então, mesmo 
quando há um tema que está intrinsecamente 
ligado a uma área que produz muitas pesquisas 
na academia, essas pesquisas tendem a não 
ter a visibilidade que deveriam. E isso é um 
problema histórico da relação das universidades 
tradicionais com a imprensa.

Muitas vezes, os pesquisadores tratam essa 
relação com a imprensa com certa desconfiança. 
E aqueles que ousam levar o conteúdo acadêmi-
co para as mídias, que levam as suas pesquisas 
para os veículos de imprensa, que se dispõem a 
fazer esse movimento, muitas vezes são vistos 
com desconfiança pelos seus pares. Então, 
precisamos, em algum momento, debater essa 
relação entre pesquisadores e imprensa para 
que haja uma maior visibilidade das pesquisas 
nas mídias populares como televisão e rádio, 
principalmente porque o cenário de urgência 
climática pede essa relação.

Se eu, como pedagoga, e outros colegas 
estamos percebendo que há dificuldades na 
implementação da educação ambiental na edu-
cação básica e que isso, de alguma forma, está 
conectado com a impercepção da geografia e 
da biologia dentro da educação ambiental, em 
especial a impercepção da botânica, então essa 
discussão precisa começar pela impercepção da 
botânica. Porque há uma cegueira ao tratarmos 
da crise ambiental da botânica, uma vez que 
a botânica compõe a disciplina de biologia na 
educação dos adolescentes brasileiros. Onde 
mora a raiz dessa impercepção botânica?

Apesar do interesse prático das pessoas 
em cuidar de plantas, hortas, o desinteresse 
pela disciplina de botânica pode ser atribuído 
a vários fatores. O mesmo acontece com a 
citologia (ramo da biologia que estuda a célula 
e suas funções). Primeiro, esses campos são 
muitas vezes vistos como excessivamente 
acadêmicos, com terminologias e imagens que 
não fazem parte do cotidiano das pessoas, o 

que resulta em uma falta de motivação 
para o estudo. Quando os professores 

introduzem essas matérias com uma 
abordagem complexa desde o início, 
a dificuldade aumenta, afastando 
ainda mais os alunos.

Há também uma base neurofisio-
lógica para essa falta de interesse. 

Estudos indicam que menos de 1% 
das informações processadas pelo 

cérebro humano estão relacionadas a 
estímulos que não envolvem movimento ou 

perigo imediato. Plantas, presentes constante-
mente no nosso dia a dia, geralmente não se 
movem, não captam nossa atenção da mesma 
forma que animais, por exemplo. Esse fenô-
meno, conhecido como "cegueira botânica", 
pode explicar por que muitas pessoas não se 
interessam por aprender sobre plantas, mesmo 
que estas estejam constantemente presentes 
em suas vidas.

Além disso, o ciclo de ensino contribui para a 
perpetuação desse desinteresse. Professores que 
aprenderam botânica de maneira desmotivadora 
tendem a transmitir esse desinteresse para seus 
alunos. No entanto, é essencial reconhecer a im-
portância das plantas para o equilíbrio ecológico, 
para a alimentação e para o desenvolvimento de 
medicamentos. Métodos de ensino mais práticos 
e estimulantes, como atividades de campo e la-
boratoriais, podem ajudar a quebrar esse ciclo e 
aumentar o interesse pela botânica, destacando 
sua relevância prática e científica.

A botânica desempenha um papel muito 
importante na compreensão do meio ambiente 
e no desenvolvimento de soluções para proble-
mas contemporâneos. Plantas são essenciais 
para a produção de alimentos, remédios e para 
a manutenção dos ecossistemas. A falta de 
conhecimento sobre as espécies vegetais e 
seus processos biológicos, como a polinização 
e a dispersão de sementes, pode levar a con-
sequências negativas para a biodiversidade e 
para a saúde humana. Por isso, é fundamental 
promover um ensino de botânica que seja mais 
conectado com a vida cotidiana e que ressalte 
sua importância para a sociedade.

Além das discussões teóricas, temos 
exemplos práticos que ilustram a importância 
da botânica no cotidiano e na educação. Por 
exemplo, é essencial reconhecer plantas vene-
nosas, entender a montagem de um jardim ou 
uma horta vertical, e saber plantar corretamente 
alimentos como cenouras. É importante reco-
nhecer a importância das plantas na produção 
de vacinas e medicamentos para doenças como 
câncer, epilepsia e depressão. Essas aplicações 
práticas mostram como o conhecimento botâ-
nico é fundamental para a saúde e bem-estar 
humanos pois, ao abordar a botânica de maneira 
mais prática e contextualizada, indo diretamente 
a campo e também tendo mais atividades labo-
ratoriais, podemos aumentar a compreensão 
e a valorização das plantas, assegurando que 
futuras gerações reconheçam e preservem a 
biodiversidade vegetal essencial para a nossa 
sobrevivência e bem-estar.

Estive na II Jornada Rio/São Paulo de Botâ-
nica. Na ocasião, dividi com os meus pares um 
pouco sobre uma pesquisa que estou desenvol-
vendo, ainda em fase inicial, sobre inteligência 
artificial no ensino de botânica. Apresentei meu 
pôster para ser confrontada pelos meus pares. 
E foi uma experiência maravilhosa de troca 
com estudiosos das mais diversas áreas que 
fazem a interface com a botânica ou que são 
propriamente botânicos. Na ocasião, tive a opor-
tunidade de interpelar alguns dos meus colegas 
sobre a percepção da botânica na educação e 
na sociedade. Conversei com Douglas Santos, 
doutorando do Instituto de Pesquisas Ambien-
tais da USP, que trabalha com taxonomia de 
briófitas. Sobre o tema, disse Douglas: “Eu acho 
que sim, está em ascensão, está crescendo 
bastante, mas ainda outras áreas acabam se 
sobrepondo, até por causa dos animais, todo 
esse contato que a gente tem com os pets 
desde pequenos. As plantas meio que ficam em 
segundo plano. Mas eu acho que tudo isso que 
está acontecendo, as mudanças climáticas que 
a gente vê no nosso cotidiano, estão trazendo 
as pessoas para se importarem um pouquinho 
mais, e as plantas são fundamentais para isso, 
né? Então, eu acho que popularizar a botânica 
desde cedo ajuda a gente a ter uma educação 
ambiental mais completa, né?”.

* ANA BEATRIZ ALCKMIN Ambientalista, 
entusiasta do empreendedorismo feminino e 
pedagoga pela USP, pesquisadora no Instituto 
de Biociências da USP, no grupo de pesquisa 
BOTED.

A impercepção da botânica
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Os segredos do agro 4.0
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Apesar do recuo em relação ao mesmo período do ano passado, o município demonstra solidez no setor habitacional durante o 1º semestre

VG fatura R$ 553 mi em 6 meses
Da redação 

O mercado imobiliário 
em Várzea Grande atingiu 
um faturamento de R$ 553 
milhões no primeiro se-
mestre de 2024, conforme 
pesquisa dos Indicadores 
do Mercado Imobiliário do 
município. Os dados, di-
vulgados pelo Sindicato da 
Habitação de Mato Grosso 
(Secovi-MT) com apoio da 
Fecomércio-MT, revelam 
uma queda de 12,53% no 
valor transacionado em 
comparação ao primeiro 
semestre do ano passado. 
No entanto, observou-se 
um acréscimo de 3,63% 
no número de imóveis co-
mercializados, totalizando 
2.944 unidades.

Segundo o responsável 
técnico pela pesquisa e 
vice-presidente do Secovi-
-MT, Guido Grando Junior, 
o município demonstra so-
lidez no setor habitacional, 
impulsionado por indicado-
res positivos da economia 
regional. “O crescimento 
do Produto Interno Bruto 
(PIB) regional, o aumento 
da renda das famílias e a 
melhora na taxa de deso-
cupação são fatores que 
contribuem para a manu-

tenção da demanda por 
imóveis na região”, afirma 
Grando.

Em relação à retração 
do montante arrecadado no 
município, Grando aponta 
que isso pode ser influen-
ciado pela sazonalidade do 
mercado e pela base de com-
paração elevada observada 
no ano anterior. Já o cresci-
mento no número de unida-
des comercializadas reflete 
a consolidação da tendência 
de expansão do setor.

Outro indicador que 
apresentou variação nega-
tiva no período foi o valor 
total financiado, que no 
primeiro semestre de 2024 
somou R$ 180 milhões, 
montante 6,41% inferior 
ao registrado no mesmo 
semestre do ano passado. 
Apesar do recuo, o percen-
tual em relação ao total 
transacionado demonstra 
a importância do crédito 
imobiliário para o aqueci-
mento do mercado.

O ticket médio dos 
imóveis comercializados 
também apresentou recuo 
no primeiro semestre de 
2024 em relação ao mes-
mo período de 2023, cain-
do 16,77%, de R$ 211 mil 
para os atuais R$ 181 mil.

SETOR IMOBILIÁRIO

O presidente do Seco-
vi-MT, Marco Pessoz, res-
salta que os resultados 
apresentados no primeiro 
semestre não definem a 
performance do ano. “A ex-
pectativa do setor é que o 
mercado imobiliário cres-
ça em Várzea Grande, im-
pulsionado pela retomada 
da economia, pela desbu-
rocratização do acesso ao 

crédito imobiliário e pelos 
investimentos em infraes-
trutura na região”, explica 
Pessoz.

De acordo com a análi-
se do sindicato no estado, 
com base nos dados do 
IBGE de 2023, o crescimen-
to do PIB de 8,1%, aliado ao 
aumento de 5% na renda 
das famílias no município 
e à taxa de desocupação de 

6,7% no primeiro trimestre 
de 2024, contribuem para 
o aumento da capacidade 
de compra e de investimen-
tos em imóveis.

Para realizar o estudo 
em Várzea Grande foram 
utilizados dados do ITBI 
(Imposto de Transmissão 
de Bens Imóveis) da Se-
cretaria de Fazenda do 
município.

O Sistema S do Comér-
cio, composto pela Feco-
mércio, Sesc, Senac e IPF 
em Mato Grosso, é presi-
dido por José Wenceslau 
de Souza Júnior. A entida-
de é filiada à Confedera-
ção Nacional do Comércio 
de Bens, Serviços e Turis-
mo (CNC), que está sob o 
comando de José Roberto 
Tadros.

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

O crescimento do PIB regional, aumento da renda familiar e melhora na taxa de desocupação contribuíram para resultado

Sabrina Craide - ABr

Com 168 novas usi-
nas de geração de ener-
gia em funcionamento, o 
Brasil fechou o primeiro 
semestre de 2024 com 
um incremento de 5,7 gi-
gawatts (GW) de potência 
instalada na matriz elétri-

ca. O número representa 
um aumento de 18,7% em 
relação ao primeiro semes-
tre de 2023 e um recorde 
nos últimos 27 anos para 
o período.  

Apenas em junho deste 
ano, houve um incremen-
to de 889,51 megawatts 
(MW) com a entrada em 

operação de 27 usinas, 
sendo 13 eólicas, 10 foto-
voltaicas e quatro termelé-
tricas.

A matriz elétrica é o con-
junto de fontes disponíveis 
para a geração de energia 
elétrica em um país, como 
hidrelétricas, usinas eóli-
cas, solares e termelétricas. 

BRASIL ILUMINADO

Geração de energia tem expansão recorde de 18,7%
EXPANSÃO - Segun-

do a Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel), 
a previsão de crescimen-
to da geração de energia 
elétrica do país para 2024 
é de 10,1 GW, menor que 
a do ano passado, quan-
do houve crescimento de 
10,3 GW.

Concorrência nº 240/2024 - UASG 393020
Nº Processo: 50611.000180/2024-95. Objeto: Contratação de serviços 
especializados para apoio e assessoramento técnico de engenharia 
consultiva à Superintendência Regional do DNIT no Estado de Mato 
Grosso, conforme condições estabelecidas no Edital e seus Anexos. Total 
de Itens Licitados: 6. Edital: 19/7/2024 das 08h00 às 12h00 e das 13h30 
às 17h30. Endereço: Rua 13 de Junho, 1296, Centro Sul - Cuiabá/MT ou 
https://www.gov.br/compras/edital/393020-3-90240-2024. Entrega das 
Propostas: a partir de 22/7/2024 às 08h00 no site www.gov.br/compras. 
Abertura das Propostas: 9/9/2024 às 10h30 no site www.gov.br/compras. 
Informações gerais: O número 90240/2024 corresponde ao número 240/2024 
no Edital e número 0240/24-11 no site do DNIT (https://www1.dnit.gov.br/
editais/consulta/editais2.asp).
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Atualmente, a capaci-
dade instalada de energia 
elétrica do Brasil, ou seja, 
a quantidade máxima 
de produção de energia 
do país, soma 203,8 gi-
gawatts. Desse total em 
operação, 84,62% das usi-
nas são consideradas re-
nováveis.

As quatro maiores fontes 
renováveis que compõem a 
matriz de energia elétrica bra-
sileira são a hídrica (53,88%), 
eólica (15,22%), biomassa 
(8,31%) e solar (7,2%). En-
tre as fontes não renováveis, 
as maiores são gás natural 
(8,78%), petróleo (3,92%) e 
carvão mineral (1,7%).

Wellton Máximo - ABr

A Secretaria de Política 
Econômica (SPE) do Minis-
tério da Fazenda aumentou, 
de 3,7% para 3,9%, a esti-
mativa de inflação pelo Ín-
dice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) 
neste ano. A previsão cons-
ta do Boletim Macrofiscal, 
divulgado nesta quinta-fei-
ra (18). Em relação ao Pro-
duto Interno Bruto (PIB, 
soma das riquezas produ-
zidas), o documento man-
teve em 2,5% a projeção de 
crescimento para 2024.

A previsão para o IPCA 
está dentro da meta de in-

parcimônia da Secretaria 
de Política Econômica na 
revisão do PIB, fazer com 
bastante cuidado. Nós es-
tamos recebendo informa-
ções e dados que sustenta-
riam uma reprojeção. Mas 
eu pedi cautela para ava-
liar bem se essa reproje-
ção deve ser feita e quando 
deve ser feita. Mas os da-
dos da economia estão vin-
do muito bem. Isso é con-
sistente com baixa pressão 
nos preços, o que é ótimo, 
né? Crescer com inflação 
controlada”, declarou.

SETORES - Apesar de 
manter a previsão de cres-
cimento da economia em 
2,5%, a SPE mudou a es-
timativa para os setores 
produtivos. Para a agro-
pecuária, a variação espe-
rada para o PIB caiu de 
-1,4% para -2,5%, refletin-
do a redução nas estima-
tivas para a safra de soja, 
milho, e trigo em 2024 e 
os impactos da calamidade 
no Rio Grande do Sul.

Para a indústria, a ex-
pectativa de crescimento 
foi revisada para cima, de 
2,4% para 2,6%. Segundo 
a SPE, a revisão reflete 
principalmente as maio-
res estimativas para o 
crescimento da indústria 
de transformação e cons-
trução no ano. A projeção 
para a expansão dos servi-
ços também subiu, passan-
do de 2,7% para 2,8%.

INPC - Em relação aos 
demais índices de infla-
ção, a SPE também revi-
sou as estimativas. O Ín-
dice Nacional de Preços 

NESTE ANO

Fazenda aumenta para 3,9% estimativa de inflação
Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Os recentes aumentos na gasolina e no gás de cozinha 
também fizeram a estimativa ser revisada para cima

ao Consumidor (INPC), 
utilizado para estabelecer 
o valor do salário mínimo 
e corrigir aposentadorias, 
deverá encerrar este ano 
com variação de 3,65%, 
um pouco mais alto que 
os 3,5% divulgados no bo-
letim anterior, em março. 
A projeção para o Índice 
Geral de Preços – Disponi-
bilidade Interna (IGP-DI), 
que inclui o setor ataca-
dista, o custo da constru-
ção civil e o consumidor 
final, passou de 3,5% para 
3,6% este ano. Por refletir 
os preços no atacado, o 
IGP-DI é mais suscetível 
às variações do dólar.

Os números do Boletim 
Macrofiscal são usados no 
Relatório de Avaliação de 
Receitas e Despesas, que 
será divulgado no próximo 
dia 22. Publicado a cada 
dois meses, o relatório traz 
previsões para a execução 
do Orçamento com base 
no desempenho das recei-
tas e da previsão de gastos 
do governo, com o PIB e a 
inflação entrando em al-
guns cálculos. Com base 
no cumprimento da meta 
de déficit primário e do 
limite de gastos do novo 
arcabouço fiscal, o gover-
no bloqueia alguns gastos 
não obrigatórios.

flação para o ano, definida 
pelo Conselho Monetário 
Nacional (CMN) em 3%, 
com intervalo de tolerân-
cia de 1,5 ponto percen-
tual para cima ou para 
baixo. Ou seja, o limite in-
ferior é 1,5% e o superior, 
4,5%. Para 2025, a esti-
mativa avançou de 3,2% 
para 3,3%.

Segundo a SPE, contri-
buíram para o crescimento 
das estimativas para a in-
flação os impactos da alta 
do dólar e das enchentes 
no Rio Grande do Sul so-
bre os preços. Os recentes 
aumentos na gasolina e no 
gás de cozinha também fi-

zeram a estimativa ser revi-
sada para cima.

Em relação ao PIB, a 
projeção de crescimento 
foi mantida por causa do vi-
gor das vendas no varejo e 
da demanda crescente por 
serviços. Segundo a SPE, o 
aquecimento da demanda 
está ligado à criação de 
empregos, ao avanço da 
massa de rendimentos e 
à queda de juros ao longo 
do primeiro semestre, que 
se reflete em menos restri-
ções para o crédito.

O documento previu 
crescimento de 0,6% no 
segundo trimestre, em 
relação ao trimestre ante-
rior. Para 2025, a estima-
tiva de expansão foi redu-
zida de 2,8% para 2,6%. 
A SPE atribui o menor 
crescimento no próximo 
ano à menor redução da 
Taxa Selic (juros básicos 
da economia).

RIO GRANDE DO SUL 
- O Boletim Macrofiscal 
informou que as enchen-
tes no Rio Grande do Sul 
impactarão o PIB em 0,25 
ponto percentual em 2024. 
O documento, no entanto, 
aponta que os efeitos so-
bre a economia deverão ser 
compensados por medidas 
de suporte às famílias, em-
presas e aos governos esta-
dual e municipais.

Mais cedo, o minis-
tro da Fazenda, Fernando 
Haddad, disse que tinha 
pedido cuidado à equipe 
econômica na revisão do 
PIB por causa da tragédia 
climática no Rio Grande 
do Sul. “Estou pedindo 
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Barranco alerta MM sobre votação
COMANDO DA ALMT

Fernanda Leite

O presidente estadu-
al do Partido dos Traba-
lhadores (PT), deputado 
estadual Valdir Barranco, 
lamentou que o gover-
nador Mauro Mendes 
(União) esteja articulando 
para que o deputado Beto 
Dois a Um (União) seja o 
próximo a ocupar o cargo 
de primeiro-secretário da 
Assembleia Legislativa de 
Mato Grosso, atropelando 
a deputada Janaina Riva 
(MDB), que vem articulan-
do para assumir o cargo 
há mais de um ano.

"Tenho ouvido que o 
governador está empe-
nhado em retirá-la (Ja-
naina Riva) e colocar na 
Primeira-Secretaria o de-
putado Beto Dois a Um. 
Já me manifestei e acho 
que isso é um absurdo. 
Nenhum deputado indica 
secretário, pois quem in-
dica é o governador, e o 
governador não pode vir 
aqui agora dizer quem vai 
sentar na cadeira do par-
lamento. Aqui quem tem 
que decidir somos nós. 
Aqui não tem ninguém 
que é principiante”, disse 
Valdir.

Segundo ele, todos que 
estão na ALMT têm uma 
trajetória na vida política 
e ninguém vai aceitar in-
terferências. “Acho que a 
minoria pode até aceitar, 
mas tenho visto uma coe-
são da maioria. Já tivemos 
três reuniões. Não tive a 
oportunidade de partici-
par somente da última, 
mas temos, inclusive, um 
documento com o com-
prometimento de 13 de-
putados com a Janaina e 
com o Max", comentou.

Ele conta que na últi-
ma reunião do grupo que 
apoia Janaina, o deputado 
Wilson Santos (PSD) "en-
quadrou" o deputado Max 
Russi, que é consenso 
para assumir a presidên-
cia do Parlamento.

"Na última reunião, 
o Wilson foi muito duro 
com o Max, no sentido de 
dizer: 'Olha, Max, estamos 
te entregando uma lista 
com 13 assinaturas que 
também são para você, 
fora os outros e a sua assi-
natura que não está aqui, 
do Eduardo Botelho que 
não está aqui. Então, ago-
ra é hora de você também 
fazer um esforço, de falar 
para o governador que 

não fica bom se ele conti-
nuar [tentando interferir]. 
Não vai ficar bom para 
ele, inclusive porque ele 
está mexendo com a base. 
Agora, caso contrário, 
também começa a ficar 
ruim, até para o próprio 
presidente Max, que hoje 
é consenso'", comentou.

Para o petista, é muito 
ruim para o Parlamento 
não ter autonomia nem 
para escolher quem vai 
comandar a Casa. Ainda, 
que o governador vai es-
tar "garantindo" a criação 
de uma base de oposição 
forte contra ele. Barranco 
lembra que a CPI da Saú-
de, que tem assinaturas 
para a sua abertura, pode-
rá ganhar mais duas, caso 
o governador crie desa-
venças por causa da Mesa 
Diretora.

"É muito ruim fazer 
isso, porque fragiliza o 
parlamento. O governador, 
de todo jeito, não vai ter 
oposição aqui, porque a 
Janaina também é da base. 
Ele está preocupado com 
2026. Acho que é uma bes-
teira da parte dele achar 
que a Janaina, na condição 
de primeira-secretária, vai 
fortalecê-la e retirá-lo da 
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Segundo o deputado, os parlamentares "não indicam secretários ao governo", então espera-se que o governador não faça isso na ALMT

Segundo Barranco, todos que estão na ALMT têm uma trajetória na vida política e 
ninguém vai aceitar interferências

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Mendes lembra ainda que o Governo avalia outras propostas dentro da legalidade que 
podem ser realizadas, além de linhas de créditos

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso
Fernanda Leite

O governador Mauro 
Mendes (União) afirmou 
que o Estado está anali-
sando a melhor e mais le-
gal maneira de ajudar os 
comerciantes que perde-
ram tudo no incêndio do 
Shopping Popular, ocorri-
do na madrugada da últi-
ma segunda-feira, 15. Ele 
rechaçou as falas sobre 
Mato Grosso ter doado R$ 
50 milhões para ajudar o 
Governo do Estado do Rio 
Grande do Sul a minimizar 
a tragédia das enchentes, 
que resultou na morte de 
quase 200 pessoas. Men-
des lembra que o recurso 
foi oriundo do Fundo Esta-
dual de Transporte e Habi-
tação (Fethab), pago pelos 
produtores.

"Todas são grandes ca-
tástrofes e lamentáveis. O 
Governo ajudou lá, e foi 
uma aprovação unânime 
da sociedade mato-gros-
sense, e o dinheiro foi tira-
do dos produtores rurais 
porque veio de um fundo 
pago pelos produtores 
rurais de Mato Grosso. E 
esses produtores rurais, 
uma boa porcentagem 
deles, são oriundos do 
Rio Grande do Sul. Neste 
caso, foi aprovada uma lei 
e a doação foi feita. Nes-
te caso específico, são ci-
dadãos mato-grossenses 
que merecem o mesmo 
respeito e carinho, e o Go-
verno está olhando isso 
com critério, assim como 
fizemos no outro caso 
(doação ao Rio Grande do 
Sul)", explicou.

Mendes lembra ain-
da que o Governo avalia 
outras propostas dentro 
da legalidade que podem 
ser realizadas, além de li-
nhas de crédito já anun-
ciadas pela Desenvolve 
MT.

"Não deu uma enchente 
num dia e, no outro dia, o 
Governo amanheceu dan-
do entrevista e falando 
aos quatro cantos de Mato 
Grosso o que faríamos e 
pretendíamos fazer. Nós 
estudamos, analisamos 
para tomar decisões sérias 
e corretas e aplicar corre-
tamente o dinheiro público 
do Estado de Mato Grosso. 
Mesmo que seja para so-
correr qualquer brasileiro 
ou qualquer mato-grossen-
se, a ajuda vai acontecer", 
concluiu.

AJUDA AO SHOPPING POPULAR

Doação ao RS foi pelo Fethab, lembra Mendes

Cátia Alves

O presidente da As-
sociação de Camelôs do 
Shopping Popular, Misael 
Galvão, disse que só volta-
ria para a vida política se a 
esposa permitisse. "Eu não 
teria problema nenhum, 
mas se eu perguntar para 
ela, por quem sou apaixo-
nado, ela prefere me ver 

fora", afirmou durante o 
EntreVistas Estadão Mato 
Grosso desta quinta-feira, 
18 de julho.

Misael atuou como par-
lamentar por um ano pelo 
PR, entre 2011 e 2012, na 
vaga do titular Francisco 
Vuolo. Ele se elegeu no 
pleito de 2016 pelo PSB 
com 5.095 votos, a segun-
da maior votação - atrás 

apenas de Toninho de 
Souza (5.620). Depois, as-
sumiu a presidência da Câ-
mara da Capital. Em 2020, 
deixou o parlamento mu-
nicipal para se dedicar ao 
Shopping Popular.

Nesta semana, após 
um incêndio de grandes 
proporções atingir o Cen-
tro Comercial, o nome de 
Misael voltou a ser citado 

FOCO É OUTRO

Misael diz que a esposa não o quer na política
para disputar uma vaga na 
Câmara de Vereadores. Ele 
se filiou recentemente ao 
Partido Social Democrá-
tico (PSD), mas disse que, 
por enquanto, não deve 
disputar.

"Está muito cedo para o 
processo eleitoral. [...] Vivo 
para servir. É a minha mis-
são. Sempre fui político e 
meu nome sempre é lem-

brado, fico feliz por isso, 
mas não estou em um bom 
momento para falar sobre 
isso. [...] Se eu for deixar o 
meu impulso falar, com cer-
teza eu não teria problema 
nenhum em ser candidato, 
mas se eu perguntar para 
minha esposa, ela prefere 
me ver fora", declarou.

Misael se emocionou 
ao falar sobre o incêndio 

que devastou 600 bancas, 
afetando diretamente e in-
diretamente mais de 3 mil 
empregos. "Vamos ressur-
gir das cinzas. Tenho bus-
cado muita força em Deus 
para poder superar e cui-
dar dos associados", pon-
tuou sobre estar focado 
em montar uma estrutura 
para os associados volta-
rem a trabalhar.

Da Redação

O ex-presidente da As-
sembleia Legislativa de 
Mato Grosso (ALMT), José 
Riva, pai da deputada esta-
dual Janaina Riva (MDB), 
"ameaçou" o governador 
Mauro Mendes (União) em 
uma entrevista para o Po-
dOlhar, do site Olhar Direto. 

Riva disse que o governador 
não iria gostar de ter a filha 
dele como oposição na AL.

Em entrevista na última 
quarta-feira, 18 de julho, 
Mendes negou que esteja 
agindo nos bastidores para 
fazer com que a deputada 
Janaina Riva (MDB) não 
consiga o número suficien-
te de votos para assumir o 

cargo de Primeira-Secretá-
ria da Assembleia Legislati-
va. A informação de basti-
dores seria que Beto Dois a 
Um teria o aval do governa-
dor para disputar o cargo 
que cuida do orçamento de 
quase R$ 800 milhões do 
Legislativo.

"Vamos supor que fos-
se o governador Mauro 

PRIMEIRA-SECRETARIA

Riva: MM vai querer a Janaina como oposição?
Mendes [que interferisse], 
coisa que eu não acredito, 
pois seria muito amado-
rismo. Mas vamos supor 
[que ele esteja], ele vai ter 
oposição. Será que ele vai 
querer a Janaina como 
oposição [na AL]?", ques-
tionou Riva.

A eleição para troca de 
comando da AL ocorre no 

próximo dia 7 de agos-
to. Por enquanto, existe 
apenas um consenso pelo 
nome do deputado Max 
Russi (PSB) para assumir 
a presidência do biênio 
2025/2026. Já para o car-
go de 1ª Secretaria, estão 
no páreo os deputados Ja-
naina Riva, Beto Dois a Um 
e Dilmar Dal Bosco, estes 

dois últimos do partido 
União Brasil.

“[...] Se derrotar a Janai-
na com a força do governo, 
ela vai ter que ser oposição 
ao governo. E eu conheço a 
Janaina, se ela for da opo-
sição, ela cresce e aí nin-
guém mais segura a vaga 
dela para o Senado”, ava-
liou José Riva.

disputa para o Senado”, 
avaliou Barranco.

Para o deputado, se 
Mauro começar a se pre-
ocupar com isso, daqui a 
pouco vai ficar fora de vez 
da disputa. “Ele vai com-
prar uma briga aqui den-

tro e ele sempre teve uma 
situação muito tranqui-
la, nunca teve nada aqui 
contra o governo. A opo-
sição, inclusive, tem gran-
de dificuldade, porque a 
base é muito consolidada, 
mas se ele começa a fazer 

isso, daqui a pouco co-
meça a criar rusgas aqui 
e podemos avançar, por 
exemplo, na CPI da Saúde, 
que tem seis assinaturas, 
faltam duas, e podemos 
conseguir essas duas tam-
bém", avisou.
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Os dados alarmantes apontam que, a cada 100 mil habitantes, foram registrados 113,9 abusos contra crianças

Sorriso é líder em crimes de
estupro contra vulneráveis

CIDADE DO CRIME POLÍCIA

Da redação

Raquel Cattani, de 26 
anos, filha do deputado 
estadual Gilberto Cattani 
(PL), foi encontrada morta 
em sua residência localiza-
da na região do Pontal do 
Marapé, em Nova Mutum, 
na manhã desta sexta-feira, 
19 de julho. A suspeita ini-
cial é de que ela tenha sido 
vítima de feminicídio, pos-
sivelmente cometido por 
seu ex-companheiro. O cor-
po apresentava ferimentos 
causados por arma branca.

As primeiras informa-
ções recebidas pela equi-
pe de reportagem indicam 
que foi Cattani quem en-
controu o corpo da filha. 
Equipes das forças de se-
gurança do Estado foram 
enviadas ao município 
para esclarecer os fatos re-
lacionados à morte.

Horas depois, Romero 
Xavier, suspeito de ter as-
sassinado Raquel, foi de-
tido pela Polícia. Romero, 
ex-companheiro de Raquel, 
negou ter cometido o cri-
me, segundo informações 
preliminares.

Raquel, conhecida por 
seu trabalho como empre-
endedora na produção de 
queijos artesanais, deixa 
dois filhos e uma comu-
nidade consternada. Seu 
trabalho foi reconhecido 
internacionalmente, com 
dois de seus queijos rece-
bendo prêmios no Mundial 
do Queijo.

SOLIDARIEDADE - O 
governador Mauro Mendes 
e a primeira-dama Virginia 
Mendes expressaram suas 
condolências e ressaltaram 
que a segurança pública 
está mobilizada para escla-

recer o caso. "Recebemos a 
notícia da morte da filha do 
nosso amigo Cattani e ime-
diatamente determinei que 
nossas forças de seguran-
ça atuem para esclarecer 
o que ocorreu", afirmou o 
governador.

O presidente da Assem-
bleia Legislativa de Mato 
Grosso (ALMT), deputado 
Eduardo Botelho, também 
se solidarizou com a famí-
lia enlutada e declarou que 
a Assembleia está à dispo-
sição para apoiar o depu-
tado Cattani em tudo que 
for necessário. Botelho se 
dirigiu a Nova Mutum para 
prestar seu apoio pessoal-
mente.

O ex-presidente da Re-
pública, Jair Messias Bol-
sonaro (PL), lamentou a 
morte da filha do deputado 
e colega partidário. "Que 
Deus conforte o coração do 
deputado Gilberto Cattani 
neste momento", escreveu.

O prefeito de Cuiabá, 
Emanuel Pinheiro, e a pri-
meira-dama, Márcia Pi-
nheiro, expressaram seu 
profundo pesar pelo fale-
cimento da jovem. "Que 
Deus conceda conforto e 
força para superar essa 
irreparável perda. Peço ao 
nosso Bom Senhor Jesus 
que conceda aos pais da 
jovem Raquel serenidade 
diante de um ato de violên-
cia incompreensível. Que 
a justiça prevaleça e a me-
mória de quem partiu seja 
sempre honrada com amor 
e respeito", declarou o pre-
feito.

O prefeito Emanuel Pi-
nheiro reafirma sua con-
fiança no trabalho das 
forças policiais para a ime-
diata elucidação do crime.

Cuiabá, Sinop e Tangará da Serra também apresentam altos índices de 
crimes contra vulneráveis

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

SUSPEITA DE FEMINICÍDIO
Filha de deputado estadual é
morta a facadas em zona rural

Igor Guilherme

O sentimento de impo-
tência prevalece diante da 
falta de segurança, afetan-
do até mesmo crianças. 
Segundo dados do Anu-
ário Brasileiro de Segu-
rança Pública, Sorriso é a 
cidade com a maior taxa 
de estupros contra vulne-
ráveis do Brasil. A classi-
ficação considera cidades 
com mais de 100 mil ha-
bitantes. O material reve-
lou a dura realidade dos 
pequenos na conhecida 
"Cidade do Crime".

Publicado na última 
quinta-feira, 18 de julho, 
o anuário aponta que, em 
2023, Sorriso registrou 
113,9 casos de estupro de 
vulnerável a cada cem mil 
habitantes. Em segundo 
lugar, vem Porto Velho, 
capital de Rondônia, com 
113,6 casos de estupro.

Além de Sorriso, Mato 
Grosso possui outras cida-
des com altos números de 
estupro contra vulneráveis, 
sendo o estado líder na 
estatística: Cuiabá (64,5), 
Sinop (69,8) e Tangará da 
Serra (62,9) também estão 
entre os municípios que 
colocam o estado em uma 
posição elevada.

BARBÁRIE - Na noi-
te de 27 de outubro de 
2023, o criminoso Gilber-
to Rodrigues dos Anjos, 
de 32 anos, deixou uma 
cicatriz permanente na 
história mato-grossense 
ao invadir uma residência, 
estuprar e matar quatro 
mulheres de uma mesma 
família.

Gilberto tinha um vasto 
histórico criminal, inclusi-
ve por estupros, e estava 
alojado em um canteiro 
de obras vizinho à casa 
das vítimas, no bairro Flo-
rais da Mata, em Sorriso.

As vítimas eram Cleci 
Calvi Cardoso, 46; Milia-
ne, 19; Manuela, 12; e Me-
lissa, 10 anos. Todas fo-
ram encontradas mortas 
com diversos ferimentos 
no corpo.

O criminoso foi indicia-
do quatro vezes por ho-
micídio triplamente qua-
lificado, duas vezes por 
estupro e, ainda, por estu-
pro de vulnerável contra a 
vítima de 12 anos. A única 
que Gilberto não estuprou 
foi Melissa, morta asfixia-
da por ele.

Conforme informa-
do pela reportagem do 
Estadão Mato Grosso, à 
época dos fatos, Gilberto 
trabalhava em uma obra 
próxima à casa da família 
e monitorava a rotina das 
vítimas antes de cometer 
os crimes.

Em seu depoimento, 
ele confessou que invadiu 
a casa na sexta-feira à noi-
te, dia 24 de novembro, 
supostamente para rou-
bar. Quando foi confron-
tado pela mãe, que tentou 
defender a família, matou 
Cleci. Em seguida, matou 
as três filhas dela, come-
tendo o estupro contra 
três das quatro vítimas. 

Com o criminoso, a Polícia 
Civil encontrou a calcinha 
de uma das vítimas.

"Considerando o histó-
rico de crime sexual do in-
diciado, bem como o fato 
de que absolutamente ne-
nhum objeto de valor fora 
levado da casa, as afirma-
ções dele em interrogató-
rio não condizem com o 
que foi apurado. Ademais, 
o único objeto retirado da 
casa foi uma peça íntima 
da menor de doze anos", 
atestou o delegado Bruno 
França.

Gilberto era um crimi-
noso já marcado pela prá-
tica de estupro. Segundo 
a delegada Jéssica Assis, 
o criminoso gostava de 
brincar com as vítimas.

"Trata-se de um preda-
dor sexual em série. A gen-
te acha que é coisa de fil-
me norte-americano, que 
só acontece no cinema, 
mas existe, acontece no 
Brasil, e esse é um exem-
plo. Eu tive conhecimento 

dessa notícia pela mídia, 
mas em conversa com 
colegas de Lucas do Rio 
Verde, nos informaram 
que ele é um predador se-
xual extremamente sagaz 
e que não tem vergonha. 
Ele gosta de deixar certas 
pistas nos lugares onde 
cometeu crimes. Então, 
ludibriar a Polícia também 
é uma diversão para ele", 
disse a delegada à época.

RANKING DE VIOLÊN-
CIA - Sorriso também se 
destacou pelo número de 
mortes violentas, sendo 
classificada como a quar-
ta cidade mais violenta do 
Brasil, segundo o próprio 
anuário.

No documento, que 
apresenta os dados de 
2023, Sorriso aparece com 
uma taxa de 77,7 homicí-
dios a cada 100 mil habi-
tantes, um número 10% 
maior que em 2022, quan-
do a cidade ocupava a 6ª 
colocação no ranking das 
mais violentas do Brasil.

Igor Guilherme

K.G.S, de 25 anos, ficou 
gravemente ferida após le-
var uma garrafada na ca-
beça durante uma briga de 
bar registrada na madru-
gada desta sexta-feira (19). 
O estabelecimento está 
localizado no bairro Cava-
lhada III, em Cáceres (218 
km de Cuiabá). A suspeita 
foi detida pela Polícia Mi-
litar e contou que acertou 
a vítima por que ela havia 
dado um soco em sua cara 
durante a briga.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
a vítima estava festejando 
com seus amigos quando a 
discussão começou com a 

suspeita. A briga aumentou 
e terceiros precisaram in-
tervir para separar as duas.

Com os ânimos aparen-
temente acalmados, a be-
bedeira continuou até que 
uma garrafa de vidro foi 
arremessada pela suspeita 
e o objeto acertou a cabeça 
da vítima, ferindo profunda-
mente o seu couro cabeludo.

A vítima foi levada às 
pressas a uma Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
e lá foi atendida pelos mé-
dicos. 

A Polícia Militar foi até o 
local e prendeu a suspeita 
em flagrante.

O estado de saúde da ví-
tima não foi divulgado e o 
caso é investigado.

CONFUSÃO NA MADRUGADA
Mulher tem cabeça rasgada por
garrafada durante briga de bar

Igor Guilherme

Um homem, de identida-
de não revelada, foi preso 
após ter invadido a casa da 
sua ex-companheira para 
agredi-la. O caso foi regis-
trado na manhã de quinta-
-feira (18), no Jardim Belo 
Panorama, em Rondonó-
polis (215 km de Cuiabá). 
O suspeito não aceitava o 
término do relacionamen-
to e, durante as agressões, 
chegou a quebrar o nariz 
da ex-companheira

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
os policiais chegaram na 
casa e encontraram o sus-
peito e a vítima ensanguen-
tados. O suspeito estava 

muito nervoso e os policiais 
precisaram de apoio de ou-
tra guarnição para contê-lo 
e colocá-lo na viatura.

A vítima estava muito 
ferida e contou aos policiais 
que o suspeito a agrediu com 
vários objetos, socos, chutes 
e chegou a esfaqueá-la.

A vítima foi levada ao 
hospital e lá permanece em 
observação e deve passar 
por uma cirurgia devido ao 
nariz quebrado.

O suspeito permaneceu 
nervoso, mesmo dentro das 
dependências do hospital e 
mesmo estando ferido, re-
cusou o atendimento.

Por fim, o agressor foi 
levado à delegacia e o caso 
será investigado.

NÃO ACEITOU O FIM
Homem esfaqueia a ex-namorada
e a espanca depois de término

Fernanda Leite

O Ministério Público 
do Estado de Mato Grosso 
(MP-MT), por meio da 17ª 
Promotoria de Justiça Cível 
- Defesa da Ordem Urbanís-
tica, manifestou-se contra a 
ocupação temporária dos 
lojistas do Shopping Popu-
lar no Ginásio Dom Aquino, 
por considerar que a medi-
da não atende "ao interesse 
da coletividade".

São 600 lojistas que 
perderam suas lojas após 
o incêndio que destruiu o 
Shopping Popular na ma-
drugada da última segun-
da-feira (15). Por meio de 
nota, o MP afirmou que os 
empresários devem ocu-
par apenas a área do esta-
cionamento, que também 
é uma área pública.

"Nos solidarizamos 
com a situação e manifes-
tamos o desejo de que as 
bancas provisórias dos lo-
jistas sejam posicionadas 
no espaço destinado ao 
estacionamento do Sho-
pping Popular (área pú-
blica municipal), onde já 

existe concessão de uso do 
espaço público em vigor, 
conforme Lei Municipal."

Entretanto, "quanto ao 
uso de parte do Complexo 
Dom Aquino, como se tra-
ta de bem de uso comum 
do povo, a ocupação priva-

da, ainda que temporária, 
não atende aos fins e in-
teresses da coletividade", 
consta na nota.

Durante o programa 
Entrevista Estadão Mato 
Grosso na noite de quinta-
-feira (19), o presidente da 

USO PÚBLICO

MP é contra a instalação de
lojistas no ginásio Dom Aquino

Associação dos Lojistas do 
Shopping Popular, Misael 
Galvão, disse acreditar na 
postura do MPE. "Eu acre-
dito no MP, que é um ór-
gão que tem a liberdade e 
que faz as coisas com jus-
tiça", afirmou.

Luiz Alves | Pref. de Cuiabá

O MP sugeriu que os empresários ocupem apenas a área do estacionamento, 
que também é pública
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RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

RENASCER
Globo – 21h15

Segunda-feira (22) – Delegado 
Nórcia estranha Tião ter o diabinho 
de José Inocêncio. Ele explica que 
foi um presente, mas é levado pe-
los policiais. Iolanda abre as portas 
da casa que era de Jacutinga para 
o povo entrar. Buba está decidida 
a ajudar Humberto a tratar de seus 
problemas de saúde, e providencia a 
transferência do pai para o Rio com 
a ajuda de Augusto. Sandra diz a 
João Pedro que precisa superar sua 
dor sozinha. Iolanda conta a San-
dra que viu João Pedro e Mariana 
conversando na venda de Norberto. 
Eriberto não gosta de saber que Kika 
foi para a fazenda de José Inocên-
cio. Joana desconfia de que Tião 
possa ter atirado em Egídio em troca 
do capetinha. Damião percebe o jei-
to estranho como Ritinha trata Kika. 
Zinha revela a José Inocêncio sobre 
a prisão de Tião Galinha.

A INFÂNCIA DE 
ROMEU E JULIETA
SBT – 20h30

Segunda-feira (22) - Leandro 
decide investir no empreendimento 
de Nando. Dimitri, Ellen, Ian e Nath 
são proibidos pelos pais de entrar 
no Mundo da Imaginação, compli-
cando a realização das missões. 
Os amigos da Julieta planejam uma 
festa surpresa para ela. Glaucia 
aparece na reunião de Fred com o 
produtor musical, que a reconhece 
da internet e propõe uma canção 
conjunta entre ela e Fred. Glaucia 
quer saber por que Fred não quer 
retomar o casamento.

NO RANCHO FUNDO
Globo – 18h15

Segunda-feira (22) - Marcelo 
Gouveia se esconde embaixo da 
cama e Blandina abre a porta do 
quarto para Zé Beltino. Quinota 
questiona Artur sobre seus senti-
mentos por Zélia. Blandina disfarça 
quando Zé Beltino vê uma peça 
de roupa de Marcelo com a noiva. 
Culpado por supostamente ter ma-
goado Blandina, Zé Beltino tenta se 
afogar, mas Dracena o salva. Mar-
celo pede que Blandina vá atrás de 
Zé Beltino. Ao ver Zé Beltino com 
Dracena, Blandina termina com o 
rapaz. Todos chegam para o casa-
mento de Zé Beltino e Blandina, e 
Padre Zezo se irrita com a demora 
dos noivos. Zefa Leonel e Seu Tico 
Leonel se beijam, e Ariosto vê.

FAMÍLIA É TUDO
Globo – 19h15

Segunda-feira (22) - Electra 
alerta Murilo sobre a presença da 
polícia. Lulu faz intriga de Chicão 
e Sheila para Andrômeda. Tom e 
Maya começam a se entender. O 
policial encontra as drogas na bolsa 
de Electra. Norma avisa a Jéssica da 
prisão de Electra. A assistente social 
encontra Nildes e a leva para a Fun-
dação. Netuno/Léo tem uma nova 
lembrança de seu passado. Vênus 
desconfia do comportamento de Eva 
ao rever Nildes. Júpiter se irrita ao 
ver Lupita apresentar Guto para sua 
avó. A bailarina Paloma vê Jéssica 
e o produtor do espetáculo juntos 
e fica intrigada. Murilo consegue 
liberar Electra da cadeia. Enéas re-
encontra Netuno/Léo. Luca encontra 
Ana. Vênus vê Tom e Maya juntos.

Os resumos dos 
capítulos de todas as novelas 
são de responsabilidade de 

cada emissora - Os capítulos 
que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

Festival promete agitar Chapada
DE JULHO A AGOSTO

Da redação 

A 37ª edição do Fes-
tival de Inverno de Cha-
pada dos Guimarães terá 
início nesta sexta-feira 
(19), oferecendo uma pro-
gramação diversificada 
que inclui apresentações 
musicais, oficinas, desfiles 
de moda, balonismo, para-
quedismo e uma feira gas-
tronômica. O evento, que 
ocorre a 65 km de Cuiabá, 
será realizado no Palco 
Natureza e se estenderá 
até o início de agosto, com 
entrada gratuita.

A abertura do festi-
val contará com o show 
do Ministério Dogma 
às 19h30, seguido pela 
Banda Santuário às 21h, 
e a atração principal, An-
jos do Resgate, às 22h. 
O evento espera reunir 
mais de 300 mil pessoas 
durante os seus dias de 
realização.

Além da área de pista 
gratuita, o festival ofere-
ce opções de camarotes 
e bangalôs. As atrações 
musicais incluem artistas 
renomados como Maiara 
e Maraisa, Barão Verme-
lho, Titãs, 14 Bis, entre 
outros. 

ESTRUTURA E ACES-
SO - O acesso ao evento 
será impactado pela in-
terdição do Portão do 
Inferno. O trecho da MT-
251 funcionará no esque-
ma "pare e siga", com ape-
nas uma pista liberada e 
restrições para veículos. 
Para aqueles que opta-
rem pelo transporte pú-
blico, o trajeto de ônibus 
será desviado por Campo 
Verde, aumentando a dis-
tância de 66 km para 207 
km, com dois pedágios no 
caminho.

SEGURANÇA REFOR-
ÇADA - A Polícia Militar 
de Mato Grosso inten-

sificará o policiamento 
durante o festival para 
garantir a segurança do 
público e do trânsito na 
rodovia MT-251. Estima-
-se um público de 300 mil 
pessoas ao longo dos dias 
do evento, com um efeti-
vo de até 80 policiais mi-
litares nos dias de maior 
fluxo. As operações serão 
coordenadas pelo Pri-
meiro Comando Regional 
da Polícia Militar, com o 
apoio de unidades como 
o Batalhão de Rondas 
Ostensivas Tático Móvel 
(Rotam), Força Tática, Re-
gimento de Policiamento 
Montado (Cavalaria), Ron-
das e Ações Intensivas e 
Ostensivas (Raio) e o Cen-
tro Integrado de Opera-
ções Aéreas (Ciopaer).

"O principal objetivo 
é inibir e evitar a prática 

O evento mescla as apresentações com oficinas, desfiles de moda, balonismo, paraquedismo e feira gastronômica

Mayke Toscano/Secom-MT

de quaisquer ações delitu-
osas, identificar e efetuar 
a prisão de infratores, rea-
lizar apreensão de armas, 
substâncias entorpecen-
tes e veículos irregulares, 
bem como inibir o consu-
mo exagerado de bebidas 
alcoólicas, especialmente 
para direção de veículo 
automotor", afirmou o co-
ronel Wankley Corrêa Ro-
drigues, comandante do 
1º CR.

OPERAÇÕES NA RO-
DOVIA MT-251 - O Bata-
lhão da Polícia Militar de 
Trânsito Urbano e Rodovi-
ário (BPMTran) realizará 
policiamento intensivo na 
rodovia MT-251, garan-
tindo a segurança dos con-
dutores através de che-
cagens de veículos, testes 
de etilômetros, comboios 
rodoviários e pontos de 

parada. Durante o período 
do festival, também será 
realizada a Operação Lei 
Seca para assegurar a se-
gurança dos motoristas e 
passageiros.

“A Polícia Militar co-
operará com as demais 
autoridades policiais e 
judiciárias na prevenção 
e repressão aos delitos 
ocorridos no âmbito de 

suas competências”, afir-
mou o tenente-coronel 
Adão César, comandante 
do BPMTran.

O Festival de Inver-
no de Chapada dos Gui-
marães promete ser um 
evento inesquecível, reu-
nindo cultura, música e 
gastronomia em um dos 
cenários mais belos de 
Mato Grosso.

Confira a programação completa:
ARTISTAS CONFIRMADOS:

19/07: Anjos de Resgate
20/07: Aline Barros
26/07: Maiara e Maraisa, Boy Munhoz
27/07: Titãs e Barão Vermelho
28/07: 14 Bis, Rádio Táxi, RPM
30/07: Matogrosso e Mathias
02/08: Michel Teló e João Bosco e Vinícius
03/08: Lulu Santos e Queen Tribute
04/08: Dilsinho e Ferrugem
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PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
TERMO DE ADESÃO A ATA DE REGISTRO DE PREÇO DO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 003/2024 - ARP N° 002/2024
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 072/2024

ADESÃO N° 010/2024
OBJETO: Aquisição de Parquinho Escolar visando atender a 
demanda da Secretaria Municipal de Educação. ATA DE 
REGISTRO DE PREÇO PREGÃO ELETRÔNICO: 002/2024. 
BASE LEGAL: Art. 22, § 1º, do Decreto nº 7.892/2013. ÓRGÃO 
GERENCIADOR: Consórcio Intermunicipal Multifinalitário da 
Microrregião do Alto do Sapucaí – CIMASP. CNPJ: 
21.512.443/0001-31. EMPRESA CONTRATADA: Vale 
Comércio de Produtos para Educação Ltda. CNPJ: 
14.733.870/0001-84.

DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:
Órgão: 05 - Secretaria Municipal de Educação
Ação: 2292 – Manutenção desenv. de Ensino -MDE – Educação 
Infantil – Creches
Elemento de Despesa: 3.3.90.39.000 – Serviço de Terceiros – 
Pessoa Jurídica
Cód. Reduzido: 94
VALOR DO CONTRATO: R$ 69.682,36 (sessenta nove mil, 
seiscentos e oitenta dois reais e trinta seis centavos).
Barra do Garças - MT, 19 de julho de 2024.

Adilson Gonçalves de Macedo - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

DISPENSA EMERGENCIAL DE LICITAÇÃO N° 056/2024/PMBG-MT
O Prefeito Municipal de Barra do Garças, no uso das atribuições que lhe são conferidas pela 
legislação em vigor e em face aos princípios ordenados através da Lei nº 14.133/2021 e alterações 
posteriores, resolve: ADJUDICAR e HOMOLOGAR a presente Licitação nestes termos: Licitação 
nº: 056/2024. Modalidade nº: 006/2024. Classificação: Dispensa Emergencial de Licitação. Data 
da Adjudicação:19/07/24. Data da Homologação:19/07/24. Objeto da licitação: Contratação 
emergencial de empresa especializada e habilitada na prestação de serviços radiológicos nas 
Unidades de Saúde: Hospital Municipal Milton Pessoa Morbeck (HMMPM), Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) e Centro Regional de Referência em Especialidades (CRRES). Empresa 
Contratada: AMEDCLIN MEDICINA DIAGNOSTICA LTDA. CNPJ: 50.489.242/0001-69. Valor: R$ 
329.000,00 (trezentos e vinte e nove mil reais). Barra do Garças/MT, 19 de julho de 2024.

Adilson Gonçalves de Macedo - Prefeito Municipal de Barra do Garças/MT

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO - PROCESSO N° 073/2024 - CREDENCIAMENTO N° 005/2024

A Prefeitura Municipal de Barra do Garças – MT através da Secretaria Municipal de Finanças, torna 
público que será realizado CHAMAMENTO PÚBLICO PARA CREDENCIAMENTO nº 005/2024. 
OBJETO: CREDENCIAMENTO DE PESSOAS JURÍDICAS PARA ATUAR PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS DE ENGENHARIA PARA ATENDER A DEMANDA DO(A) MUNICÍPIO DE BARRA DO 
GARÇAS - MT. DATA DA ENTREGA DA DOCUMENTAÇÃO: a partir do dia 26 de julho de 2024, 
das 08:00 às 11:00 e das 13:00 as 17:00 (horário de Brasília), presencialmente na sede da 
Secretaria Municipal de Finanças, Setor de Licitação e Credenciamento sito à Rua Carajás, nº 420, 
Setor Sul – Barra do Garças-MT, ou pelo e-mail: credenciamento@barradogarcas.mt.gov.br. 
Sendo que o processo permanecerá em aberto pelo período de 1 (um) ano. O edital completo e 
d e m a i s  i n f o r m a ç õ e s  p o d e r ã o  s e r  o b t i d a s  p e l o  n o  e - m a i l : 
credenciamento@barradogarcas.mt.gov.br, pelo site: www.barradogarcas.mt.gov.br ou 
presencialmente na sede da Secretaria Municipal de Finanças, Setor de Licitação e 
Credenciamento sito à Rua Carajás, nº 420, Setor Sul – Barra do Garças-MT.
Barra do Garças/MT, 19 de julho de 2024.

Dheliky Nascimento Milhomem - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE FIGUEIRÓPOLIS D'OESTE
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

CHAMAMENTO PÚBLICO/CREDENCIAMENTO
N° 006/2024 - INEXIGIBILIDADE N° 16/2024

A PREFEITURA MUNICIPAL DE FIGUEIRÓPOLIS D'OESTE - 
MT, pessoa jurídica de direito público interno, situado na Rua 
Santa Catarina nº 146 – Centro, através da Comissão de Apoio 
a Licitações e o Agente de Contratação, torna público para todos 
os in teressados que está  aber to  o  prazo para o 
CREDENCIAMENTO para a “contratação de empresa visando 
fornecimento de salgados, doces e entre outros itens de padaria 
para atender as demandas das Secretarias Municipais da 
Prefeitura de Figueirópolis d'Oeste– MT”. O Credenciamento 
ocorrerá no período de 22/07/2024 a 12/08/2024. Os 
interessados poderão obter informações detalhadas no 
endereço supracitado, de segunda a sexta-feira, das 07h00min 
às 11h00min e das 13h00min às 17h00min, com a Comissão de 
Licitações e o Agente de Contratação, ou ainda através do 
t e l e f o n e  ( 6 5 )  3 2 3 5 - 1 5 8 6  o u  e - m a i l : 
licitacoes@figueiropolisdoeste.mt.gov.br.
Figueirópolis D'Oeste - MT, 22 de julho de 2024.

Lear Teixeira - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE FIGUEIRÓPOLIS D'OESTE
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL SRP N° 08/2024
O Município de Figueirópolis D'Oeste, por intermédio de seu 
Agente de Contratação/Pregoeiro e sua equipe de apoio, 
comunica aos interessados que será ABERTA a licitação na 
Modalidade PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 08-2024-SRP, no 
dia 31 de julho de 2024 às 08h00min, na Sala de licitações da 
Prefeitura Municipal de Figueirópolis D'Oeste – MT, localizada 
na Rua Santa Catariana, 146, Centro. Objeto: Registro de 
Preços para Futura e Eventual Contratação de Pessoa Jurídica 
para Aquis ição de Emulsão Asfá l t ica  para Novas 
Pavimentações e Manutenção/Conservação das Ruas e 
Avenidas do Município, em atendimento a Secretaria Municipal 
de Infraestrutura e Obras do Município de Figueirópolis D'oeste 
- MT, conforme especificações e quantitativos constantes no 
presente Edital, seu Termo de Referência. Os interessados no 
E d i t a l  p o d e r ã o  s o l i c i t a r  p e l o  e - m a i l : 
l i c i t acoes@figue i ropo l i sdoes te .mt .gov.b r,  no  s i te 
https://figueiropolisdoeste.mt.gov.br ou pelo Telefone (65) 3235-
1586. Figueirópolis D'Oeste - MT, 19 de julho de 2024.

Lear Teixeira - Agente de Contratação/Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EXTRATO DE ADESÃO N° 006/2024

ATA DE REGISTRO DE PREÇOS N° 012/2024 DO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 066/2023 DA

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTA FLORESTA
O Município de Lucas do Rio Verde-MT, vem tornar pública a 
Adesão a Ata de Registros de Preços Nº 012/2024 do Município 
de Alta Floresta, para aquisição de Veículo zero km tipo picape 
para Vigilância em Saúde do Município de Lucas do Rio Verde – 
MT. Recurso Estadual Imuniza Mais MT. no valor total de R$ 
125.000,00 (cento e vinte e cinco mil reais), da empresa 
DOMANI DISTRIBUIDORA DE VEÍCULO LTDA, CNPJ: 
01.016.616/0001-13. O pagamento será efetuado com recursos 
próprios. A íntegra do ato de Adesão e demais documentos se 
encontram nos autos, na Prefeitura Municipal de Lucas do Rio 
Verde-MT. Lucas do Rio Verde-MT, 18 de Julho de 2024.

Miguel Vaz Ribeiro - Prefeito

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE RESULTADO DA LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA

EDITAL N° 10/2024
PROCESSO N° SINFRA-PRO-2024/00244

OBJETO: Contratação de empresa especializada para 
supervisão dos serviços de construção de 04(quatro) pontes de 
concreto (1.360,00 x 10,40m; 25,00 x 8,80m; 50,00 x 8,80m; 
30,00 x 8,80m), na rodovia MT-208, trecho: MT-208 (Japuranã) 
– Entrº MT-170 (Cotriguaçu), bem como a elaboração dos 
projetos de desapropriação das obras de pavimentação na 
rodovia MT-208, com extensão de 59,07 km, incluindo as 
OAE's. Lote: ÚNICO. A Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Logística, por meio da Comissão de Contratação constituída 
pela Portaria n. 94/2023/CGAB/SINFRA, de 09/11/2023, torna 
público o resultado do julgamento das fases de análise da 
proposta técnica, proposta de preços e dos documentos de 
habilitação. Após análise, a Comissão declara vencedora do 
certame o Consórcio MT-208 Consol-Direção, constituído pelas 
empresas: CONSOL – ENGENHEIROS CONSULTORES 
LTDA. CNPJ: 17.210.063/0001-75 (líder) e DIREÇÃO 
C O N S U LT O R I A E  E N G E N H A R I A LT D A . ,  C N P J : 
32.963.001/0001-28, com valor de R$ 6.119.886,10 (Seis 
milhões, cento e dezenove mil, oitocentos e oitenta e seis reais e 
dez centavos), resultando 18,03% de desconto. A ata da sessão 
da licitação, poderá ser obtida no site www.sinfra.mt.gov.br e 
Portal de aquisições MT: www.seplag.mt.gov.br (Link: 
https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br). Informações gerais: 
telefone n. (65) 3613-0529 e-mail: cpl@sinfra.mt.gov.br. 
Cuiabá, 19 de julho de 2024.

Joseane Alonso de Oliveira
Comissão de Contratação - SINFRA/MT

Visto. Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

SINFRA/MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO N° SINFRA-PRO-2024/00244

OBJETO: Contratação de empresa especializada para 
supervisão dos serviços de construção de 04(quatro) pontes de 
concreto (1.360,00 x 10,40m; 25,00 x 8,80m; 50,00 x 8,80m; 
30,00 x 8,80m), na rodovia MT-208, trecho: MT-208 (Japuranã) 
– Entrº MT-170 (Cotriguaçu), bem como a elaboração dos 
projetos de desapropriação das obras de pavimentação na 
rodovia MT-208, com extensão de 59,07 km, incluindo as 
OAE's. A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística – 
SINFRA, torna público para conhecimento dos interessados a 
seguinte decisão: Parte conclusiva: “Dessa forma, nos termos 
d o  i n s t r u m e n t o  c o n v o c a t ó r i o ,  H O M O L O G O  a 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA n. 10/2024, sob o 
critério de julgamento TÉCNICA E PREÇO, modo de disputa 
Fechado, lote único, sob o Regime de Execução de Empreitada 
por Preço Unitário, e ADJUDICO o Consórcio MT-208 Consol-
D i reção ,  cons t i t u ído  pe la  empresas :  CONSOL – 
E N G E N H E I R O S  C O N S U LT O R E S  LT D A .  C N P J : 
17.210.063/0001-75 (líder) e DIREÇÃO CONSULTORIA E 
ENGENHARIA LTDA., CNPJ: 32.963.001/0001-28, com valor 
de R$ 6.119.886,10 (Seis milhões, cento e dezenove mil, 
oitocentos e oitenta e seis reais e dez centavos), resultando 
18,03% de desconto”. Informações gerais: telefone nº. (65) 
3613-0529 e-mail: cpl@sinfra.mt.gov.br e Portal de aquisições 
M T :  w w w . s e p l a g . m t . g o v . b r  ( L i n k : 
https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br).
Cuiabá, 19 de julho de 2024.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

SINFRA/MT

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO ELETRÔNICO N° 027/2024 - EDITAL RESUMIDO
Objeto: REGISTRO DE PREÇO POR PREGÃO ELETRÔNICO 
PARA FUTURA E EVENTUAL PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE 
ARBITRAGEM PARA ATENDER A SECRETARIA MUNICIPAL 
DE ESPORTE, LAZER E TURISMO NO PERÍODO DE 12 
MESES, de acordo com anexo I. Abertura às 14h30min (Horário 
de Brasília) do dia 07/08/2024. O edital e seus anexos poderão 
ser adquiridos na Sede da Prefeitura em horário de 
f u n c i o n a m e n t o  a t r a v é s  d a  P r e g o e i r a ,  p e l o  s i t e 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448. Alto Taquari – MT, 19 de julho de 2024.

Thais Regina Bender de Souza - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
CHAMADA PÚBLICA N° 004/2024

A Agente de Contratação, no uso de suas atribuições informa a 
todos os interessados a CHAMADA PÚBLICA 004/2024, que 
tem por objeto a para o CHAMAMENTO PÚBLICO PARA 
SELEÇÃO DE EMPRESAS DO RAMO DA CONSTRUÇÃO 
CIVIL PARA O DESENVOLVIMENTO E A PRODUÇÃO DE 
EMPREENDIMENTO(S) HABITACIONAL(IS) EM ÁREA(S) 
PÚBLICA(S) DE PROPRIEDADE DO MUNICÍPIO, NA FORMA 
DA LEGISLAÇÃO FEDERAL INCIDENTE NO PROGRAMA 
MINHA CASA, MINHA VIDA, OU OUTRO QUE O VENHA A 
SUBSTITUIR, COM RECURSOS DO FUNDO DE GARANTIA 
DO TEMPO DE SERVIÇO – FGTS, EXECUTADOS DENTRO 
DO  PROGRAMA SER FAMÍLIA HABITAÇÃO – MODALIDADE 
ENTRADA FACILITADA, INSTITUÍDO PELA LEI ESTADUAL Nº 
11.587/2021 E REGULAMENTADO PELO DECRETO 
ESTADUAL Nº 371/2023 E LEI MUNICIPAL 1290/2022, 
1402/2023 E 1417/2024. Participaram do Certame as seguintes 
empresas: MORAES BENTO CONSTRUTORA LTDA, CNPJ: 
30.537.894/0001-14 e a empresa ENGEMAT – ENGENHARIA 
DE MATERIAIS LTDA – CNPJ: 41.157.967/0001-69. Sagrou-se 
vencedora a empresa: ENGEMAT – ENGENHARIA DE 
MATERIAIS LTDA – CNPJ: 41.157.967/0001-69, com o máximo 
de pontuação atingida 40(quarenta pontos), devidamente 
comprovado. Maiores informações poderão ser adquiridas pelo 
site: www.altotaquari.mt.gov.br. Qualquer dúvida poderá ser 
esclarecida através dos fones (66) 9.9937-0499 ou pelos e-
mails já mencionados. Alto Taquari – MT, 19 de julho de 2024.

Thaís Regina Bender de Souza - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
DISPENSA ESPECIAL N° 024/2024 - RESULTADO

A Agente de Contratação, no uso de suas atribuições informa a 
todos os interessados que se sagrou vencedora da Dispensa 
Licitação Especial nº 024/2024, que tem por objeto: DISPENSA 
ESPECIAL PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇO ESPECIALIZADO EM REPARO E 
MANUTENÇÃO DOS PARQUES INFANTIS DO MUNICIPIO 
DE ALTO TAQUARI - MT, conforme artigo 75, II da Lei Federal nº 
14.133/21 e Decreto Municipal nº 023/2023, A empresa 
ROTOCYCLE INDUSTRIA E COMÉRCIO DE PLASTICOS 
LTDA, CNPJ: 34.914.897/0001-80, com a proposta total no 
valor de R$ 55.018,00 (cinquenta e cinco mil e dezoito reais). 
Maiores informações poderão ser adquiridas pelo site: 
www.altotaquari.mt.gov.br. Qualquer dúvida poderá ser 
esclarecida através do fone (66) 9.9937-0499 ou pelos e-mails 
já mencionados. Alto Taquari – MT, 19 de julho de 2024.

Thais Regina Bender de Souza - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO ELETRÔNICO N° 026/2024

EDITAL COMPLEMENTAR N° 001/2024
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari – Estado de Mato Grosso, 
situada na Av. Macário Subtil de Oliveira 848 – centro, CEP 
78.785-000 através do seu Agente de Contratação, torna 
público para quem possa interessar, que emitiu o Edital 
Complementar 001/2024 ao Edital do Pregão Eletrônico nº 
026/2024, onde retifica o descritivo do Item 03 do Anexo I – 
Termo de Referência do edital original e a data de abertura. 
Sendo assim, a Abertura às 08h30min (Horário de Brasília) do 
dia 07/08/2024. Informação mais detalhada pelo fone (66) 
9.9937-0499, edital complementar completo poderá ser obtido 
através do site: altotaquari.mt.gov.br/licitações e pelo portal da 
Licitanet. Alto Taquari – MT, 19 de julho de 2024.

Thaís Regina Bender de Souza - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAPUTANGA/MT
AVISO DE RESULTADO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 018/2024

A Prefeitura Municipal de Araputanga-MT, através da Agente de Contratação, torna público aos 
interessados, que o julgamento do certame supracitado realizado no dia 12/07/2024, cujo objeto é 
o Registro de Preços para Futura e Eventual Aquisição de Tintas para Demarcação de Sinalização 
Viária, em atendimento à demanda da Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, resultou em 
vencedora a empresa: VIA NORTH INDÚSTRIA E COMÉRCIO LTDA, inscrita no CNPJ nº 
48.671.264/0001-01, vencedora do item 01,02 e 03, totalizando o valor global de R$ 175.700,00. 
Informa aos interessados que os autos do certame ficam desde já disponíveis para exame de 
quaisquer interessados. Araputanga/MT, 19 de julho de 2024.

Cristina Maria de Lima - Agente de Contratação
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Durante a inauguração da BMW Motorrad Munique Motors: Sérgio Oliveira, Wanessa Caldas, 
Valmir Roncada e Thaysa Caldas

ESTILO



A presidente Dra. Tatiane 
Barros, ao lado da diretoria 
do IMAM, realizou o 2º Con-
gresso “Advocacia na Era 
Digital” - Network com Ino-
vação, nos dias 18 e 19, no 
auditório da OAB. O evento 
contou com palestrantes re-
nomados no Brasil e partici-
pantes do Goldlawyer. Foi 
um sucesso!

Neste domingo, o Tatu 
Bola da Praça Popular rece-
be o grupo Texas Rádio, que 
promete animar os amantes 
do country. O evento inicia 
às 17h. Eu vou!

A presidente do Grupo 
Cidade Verde de Comuni-
cação, Michele Carvalho, 
está muito feliz com os re-
sultados dos projetos em 
andamento e com os que 
em breve estarão no ar. 
Aguardem mais novidades!

O presidente do Sindica-
to Rural de Cuiabá, Celso 
Nogueira, em entrevista ao 
Programa Estilo, revelou 
muitas novidades para as 
próximas edições da Expo-
agro e o sucesso já alcan-
çado na sua 56ª edição.






A aniversariante da semana, Presidente do IMAM, 
Tatiane Barros, em destaque na coluna Estilo

Os diretores da CASACOR Mato Grosso, Luiz Queiroz e 
Giovanna Trojan, durante o lançamento da mostra deste 

ano, que será realizada em anexo à Arena Pantanal, entre 
os dias 15 de outubro e 01 de dezembro

A requisitada advogada Ana Lucia Ricarte, na Faculdade de 
Direito da Universidade de Coimbra, Portugal, cursando 

uma pós-graduação em Direito das Famílias

Os organizadores da Feijoada de Inverno, Gian Castrillon e Rafael Minotauro, 
felizes com o sucesso do evento que contou com o show de Wesley Safadão

JULHO VERDE
Dando continuidade às 

ações da Campanha ‘Julho 
Verde’, a Secretaria Munici-
pal de Saúde de Cuiabá, por 
meio da Superintendência 
de Atenção Primária e da 
Coordenadoria de Saúde 
Bucal, realiza hoje, sábado, 
novas atividades sobre a im-
portância dos cuidados, pre-
venção e diagnóstico preco-
ce dos tumores de cabeça e 
pescoço. O tema deste ano é 
“Vejo Flores em Você! Não 
Permita que Tumores Bro-
tem!”. Serão realizadas pa-
lestras educativas e exames 
bucais preventivos voltados 
para o diagnóstico precoce 
do câncer de cabeça e pesco-
ço, com ênfase no câncer de 
boca.

TORNEIO DE XADREZ
Neste domingo, o Goiabeiras Shopping se-

dia o 6º Torneio de Xadrez Rápido, em par-
ceria com a Federação Mato-grossense de 
Xadrez. O torneio tem como objetivo fomen-
tar o desenvolvimento do xadrez no Estado, 
promovendo a interação entre enxadristas de 
Cuiabá, Várzea Grande e região, além de im-
pulsionar os ratings da FIDE, CBX e FMTX.

INAUGURAÇÃO BMW
Na última quinta-feira, ocorreu o evento 

de inauguração da nova loja BMW Motorrad 
Munique Motors. Com 12 anos de atuação, 
a concessionária está alinhada com o que há 
de melhor no setor automotivo mundial. Esta 
nova loja representa mais do que apenas um 
novo espaço; é o resultado de muito trabalho, 
dedicação e paixão de uma equipe compro-
metida em oferecer o melhor para todos os 
clientes. O objetivo da Munique Motors é es-
tar presente na vida de cada cliente como uma 
marca e uma concessionária de con� ança. 
Para isso, a Munique Motors está preparada 
e segue todos os padrões da BMW Motorrad.


